

PARTAGER NOS RESSOURCES

Le Groupe Sources RSCM a demandé que chaque Province désigne une sœur pour faciliter le partage de nos ressources RSCM concernant notre histoire de manière à constituer un réseau à travers l'Institut. André Dullaghan a accepté d'assumer cette fonction pendant les trois prochaines années.

LES ENFANTS DE NOTRE MONDE (Partie 2) Dorothy Ward

“Car les femmes et les enfants sont les plus affectés par les travers de la mondialisation, ils seront au centre de notre action pour la justice”. Chapitre Général 2001

*“N'honore pas Jésus ici dans l'Eglise en tissu de soie tandis que tu le laisses souffrir dehors du froid et du manque de vêtements.”
Saint Jean Chrysostome*

“ Dieu a destiné la terre et tout ce qu'elle contient à l'usage de tous les hommes et de tous les peuples, de sorte que les biens de la création doivent être équitablement partagés entre tous et ce droit est prioritaire sur tous les autres droits. Tous les autres droits, quels qu'ils soient, doivent aider et non limiter ce droit fondamental de tout être humain.” Populorum Progressio Paul VI

Travail des enfants :

Les classes ouvrières sont susceptibles de faire l'objet d'une oppression de trois manières différentes :-

1. Lorsqu'elles sont délaissées pendant l'enfance
2. Lorsqu'elles sont négligées par les employeurs et par conséquent rendues incompetentes
3. Lorsqu'elles perçoivent de faibles salaires en contrepartie de leur travail

Employment of Children 1818 'Robert Owen

Les enfants qui travaillent reçoivent des salaires qu'ils gagnent moyennant un dur labeur, une formation et des soins de santé. Les conditions de travail s'améliorent mais on leur confie toujours des tâches difficiles, par exemple se glisser sous les machines pour les nettoyer et travailler pendant de longues heures.

Travail forcé des enfants

Ces enfants se répartissent en plusieurs catégories et sont souvent victimes de la traite des êtres humains. On les force à travailler et ils ne reçoivent ni salaire, ni soins de santé, ni formation et ils sont juste nourris suffisamment pour leur permettre de travailler plus longtemps. S'ils ne travaillent pas assez dur, on les bat. Ils travaillent principalement dans des ateliers de misère, des maisons de passe et des plantations par exemple de cacao. De nombreux enfants ramassent les fèves qui servent à fabriquer le chocolat que nous mangeons dans les pays occidentaux par exemple les Œufs de Pâques. Leur journée de travail dure approximativement de 14 à 15 heures, des conditions de travail que l'on peut assimiler à de l'esclavage. On estime que 8,4 millions d'enfants sont victimes des pires formes de travail forcé.

Enfants Soldats : “Laissez venir à moi les petits enfants.”

La guerre sème le trouble dans un pays et le commerce et l'agriculture en souffrent. Environ 300.000 enfants se battent dans les guerres ravageant le monde entier, les plus jeunes sont âgés de sept ans. Le conflit tue souvent les jeunes et c'est pourquoi les gouvernements ainsi que les armées rebelles utilisent les enfants soldats. De jeunes filles sont souvent abusées sexuellement et mariées de force à des soldats adultes. Ces enfants sont enlevés par les trafiquants avant d'être embrigadés, drogués et formés au maniement des armes. Quand l'enfant atteint l'âge de 10 ou 11 ans, il peut avoir déjà tué de nombreuses personnes et parmi elles d'autres enfants. Il est très difficile de les faire revenir à la vie normale et nombre d'entre eux souffrent de traumatismes.

Enfants des rues : “J'étais un étranger et vous m'avez accueilli.”

Il existe de nombreuses raisons pour lesquelles les enfants vivent dans les rues des grandes villes du monde entier. Bien souvent, ils ne sont pas les bienvenus chez eux ou ils cherchent à fuir la pauvreté et la violence. Il peut également s'agir d'anciens enfants soldats ou d'enfants victimes du travail forcé ayant fui leur condition. Les drogues, le vol, la faim et les fusillades créent un environnement violent. Ils sont la cible privilégiée des gangs et de la police locale et nombreux sont ceux qui meurent. Certains bébés naissent dans la rue et vivent avec leurs jeunes mères dans les égouts où règnent de nombreux dangers, comme les rats, la pauvreté et les maladies.

Enfants victimes de violences

De nombreux enfants sont victimes d'abus et de violences au sein de leur propre famille. La sous-nutrition et les mauvais traitements entraînent le décès d'enfants. En dépit de l'intervention des services sociaux, des enfants victimes de maltraitance meurent. “Tout ce que vous faites au plus petit d'entre les miens, c'est à moi que vous le faites. Entrez dans la joie de Dieu.” *Matthieu 25*

COMMUNAUTÉ DE MADONNA HOUSE

Sr Katherine Quilligan est désormais membre de la Communauté de Madonna House. Nous pensons à elle dans nos prières.

DECES

Nous adressons toute notre sympathie et prions pour nos sœurs :

Sr Joan Lynam à l'occasion du décès de sa sœur, Patsy Lynam, le 30 juillet.